
ИНФОРМАЦИЯ  

о проделанной работе Смашнева Руслана Владимировича -

представителя от исполнительного органа государственной власти 

Смоленской области за период с 21.09.2023 по 31.12.2023  

 

С 21 сентября 2023 года Указом Губернатора Смоленской области 

Руслан Владимирович Смашнев наделен полномочиями сенатора Российской 

Федерации, с 25 сентября 2023 года вошел в состав Комитета Совета 

Федерации по конституционному законодательству и государственному 

строительству. 

 

Участие в заседаниях Совета Федерации Федерального Собрания 

Российской Федерации 

За отчетный период состоялось 8 заседаний Совета Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации, сенатор Р.В. Смашнев 

принял участие в 7 заседаниях Совета Федерации (одно заседание пропущено 

по причине болезни).  

На 555-м заседании Совета Федерации 22 ноября 2023 года выступил 

докладчиком по Федеральным законам: 

 "О Федеральном законе "О внесении изменений в Уголовно-

процессуальный кодекс Российской Федерации" и "Федеральном законе "О 

признании утратившим силу пункта 3 статьи 1 Федерального закона "О 

территориальной юрисдикции окружных (флотских) военных судов".  

На 557-м заседание Совета Федерации 13 декабря 2023 года в рамках 

"Правительственного часа" "О реализации Концепции внешней политики 

Российской Федерации" задал вопрос Министру иностранных дел Российской 

Федерации С.В. Лаврову. 

 

Работа в Комитете Совета Федерации по конституционному 

законодательству и государственному строительству, временных 

комиссиях Совета Федерации, рабочих группах, созданных в Совете 
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Федерации, органах при Совете Федерации и при Председателе Совета 

Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 

За отчетный период сенатор принял участие в 10 заседаниях Комитета 

(одно заседание пропущено по причине болезни), в том числе совместных – 2 

и расширенных – 1;  

На заседаниях Комитета выступил в качестве докладчика по следующим 

Федеральным законам, по которым Комитет Совета Федерации по 

конституционному законодательству и государственному строительству 

являлся исполнителем и соисполнителем: 

о Федеральном законе "О внесении изменений в статью 6 Федерального 

закона "О бухгалтерском учете"; 

о Федеральном законе "О внесении изменений в Федеральный закон "О 

государственной гражданской службе Российской Федерации" и статью 8 

Федерального закона "О противодействии коррупции"; 

о Федеральном законе "О внесении изменений в Уголовно-

процессуальный кодекс Российской Федерации" и "Федеральном законе "О 

признании утратившим силу пункта 3 статьи 1 Федерального закона "О 

территориальной юрисдикции окружных (флотских) военных судов".  

По поручению председателя Комитета Совета Федерации по 

конституционному законодательству и государственному строительству      

Р.В. Сашневым осуществлялось сопровождение  законопроектов: "О проекте 

федерального закона "О развитии креативных (творческих) индустрий в 

Российской Федерации"; "О внесении изменений в Федеральный закон" и 

статью 8 Федерального закона "О противодействии коррупции"; "О внесении 

изменений в Федеральный закон "О применении контрольно-кассовой 

техники при осуществлении расчетов в Российской Федерации"; "О внесении 

изменений в статью7 Федерального конституционного закона "О военных 

судах Российской Федерации"; "О внесении изменений в Федеральный закон 

"О содействии развитию жилищного строительства"; "О внесении изменений 

с статью 331 Уголовного кодекса Российской Федерации и Уголовно-
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процессуальный кодекс Российской Федерации"; "О внесении изменений в 

статью 6 Федерального закона "О бухгалтерском учете"; "О внесении 

изменений в Уголовный кодекс Российской Федерации (в части усиления 

ответственности за отдельные преступления коррупционной 

направленности"; "О внесении изменений в Федеральный закон "О 

государственной гражданской службе Российской Федерации" и статью 8 

Федерального закона "О противодействии коррупции" (по вопросу 

совершенствования правовых основ формирования федерального кадрового 

резерва на государственной службе Российской Федерации)". 

Сенатор принял участие в "открытом диалоге" с Министром юстиции 

Российской Федерации   К.А. Чуйченко (6 декабря 2023 года). Министру был 

задан вопрос о компетенциях судебных экспертов, не работающих в 

государственных судебно-экспертных учреждениях. 

А также в Министерство юстиции Российской Федерации был 

направлен актуальный вопрос для Смоленской области:  

В соответствии с Федеральным законом от 6 октября 2003 года № 131-

ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в 

Российской Федерации» муниципальные нормативные правовые акты (далее 

– МНПА), в том числе оформленные в виде правовых актов решения, 

принятые на местном референдуме (сходе граждан), подлежат включению в 

регистр МНПА субъекта Российской Федерации, организация и ведение 

которого осуществляются органами государственной власти субъекта 

Российской Федерации в порядке, установленном законом субъекта 

Российской Федерации.  

Однако в настоящий момент в федеральном законодательстве 

отсутствуют нормы, устанавливающие обязанность по направлению 

(необходимость направления) МНПА органами местного самоуправления в 

уполномоченный орган исполнительной власти по ведению регистра МНПА.  

Практика правового регулирования в данной сфере показывает, что 

законами субъектов РФ устанавливаются сроки направления МНПА, однако 

это является недостаточным, и органы местного самоуправления нередко либо 

вообще не направляют МНПА, либо нарушают сроки их направления, в связи 

с чем нарушаются основные принципы ведения федерального регистра МНПА 

– актуальность и общедоступность сведений, а рычаги воздействия на 

региональном уровне отсутствуют. 

С учетом того, что систематизации нормативных правовых актов 

органов публичной власти всех уровней в Российской Федерации уделяется 

особое внимание, предлагается вернуться к неоднократно поднимавшейся на 

consultantplus://offline/ref=370E15B920C629D15BB3CE178D59F667AB90D6F19BB9A7AFCD18EBA5771770C8D42055D09E88AE7D1BC7CD632D2D3486F8DAD0B818265EBDV4A5I
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профильных семинарах проблеме установления на уровне федерального 

законодательства обязанности по направлению (необходимость направления) 

органами местного самоуправления МНПА в уполномоченный орган с целью 

включения их в регистр МНПА (статья 43.1 Федерального закона от 6 октября 

2003 года № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного 

самоуправления в Российской Федерации»). Прошу выразить позицию 

Министерства юстиции Российской Федерации по данному вопросу? 

 

Р.В. Смашнев принял участие в заседании Совета по местному 

самоуправлению при Совете Федерации Федерального Собрания Российской 

Федерации и Комиссии Совета Федерации по мониторингу законодательства 

Российской Федерации в сфере государственного контроля (надзора) и 

муниципального контроля в Российской Федерации "Актуальные вопросы 

совершенствования контроля (надзора) за деятельностью органов местного 

самоуправления и муниципальных учреждений) под председательством 

Первого заместителя Председателя Совета Федерации А.А. Турчака (7 ноября 

2023 года); 

 

Участие в международном сотрудничестве 

Сенатор вошел в состав российской части Межпарламентской комиссии 

Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации и Совета 

Республики Национального собрания Республики Беларусь по 

межрегиональному сотрудничеству (выписка из протокола заседания Совета 

Палаты от 12 декабря 2023 года № 21/5-сп). 

В составе делегации во главе с сопредседателем межпарламентской 

комиссии с Ю.Л. Воробьевым принял участие в одиннадцатом заседании 

Межпарламентской комиссии, которое состоялось в г. Минске 24 ноября 2023 

года. Выступил по вопросу "О механизме модельного законотворчества как о 

важном инструменте целенаправленного сближения правовых систем 

Республики Беларусь и Российской Федерации". 

 

Работа в регионе 
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Деятельность сенатора за отчетный период была направлена на решение 

актуальных региональных вопросов, в том числе на решение вопросов, 

поступивших в рамках проведенных приемов граждан и поступивших 

обращений граждан. Большое внимание Р.В. Смашнев уделяет работе с 

обращениями граждан, поступающими в Совет Федерации, приемную Совета 

Федерации, приемную в Смоленской области, а также на встречах с 

гражданами. Все обращения рассматривались оперативно и своевременно, в 

соответствии с Федеральным законом от 2 мая 2006 года № 59-ФЗ "О порядке 

рассмотрения обращений граждан Российской Федерации" и "Инструкцией по 

работе с обращениями и запросами граждан в Совете Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации от 17 февраля 2022 года          

№ 23рп-СФ. При необходимости направлялись запросы в федеральные и 

региональные органы государственной власти, органы местного 

самоуправления. 

Во исполнение поручений Председателя Совета Федерации                    

В.И. Матвиенко парламентарием направлялись запросы в органы 

государственной власти Смоленской области (10) с последующим 

предоставлением информации в профильные Комитеты Совета Федерации. По 

всем протокольным поручением Руслан Владимирович проводил встречи с 

членами Правительства Смоленской области, руководителями 

исполнительных органов Смоленской области, главами муниципальных 

образований. 

За отчетный период парламентарием были направлены ходатайства о 

награждении организаций и жителей Смоленской области, внесших особый 

вклад в развитие экономики и социальной сферы региона, Почетными 

грамотами Совета Федерации и объявлении Благодарности Председателя 

Совета Федерации. Ходатайства удовлетворены в полном объеме. 

Почетными грамотами Совета Федерации награждены: 

Зайцева А.А., директор ООО "Починковская швейная фабрика"; 

АО "Системный оператор Единой энергетической системы". 
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Благодарность Председателя Совета Федерации Федерального 

Собрания Российской Федерации объявлена: 

Антонюк А.В., генеральному директору автономной некоммерческой 

организации "Центр поддержки экспорта Смоленской области"; 

Ивашкину Ю.И., председателю Ассоциации "Совет муниципальных 

образований Смоленской области", Главе муниципального образования 

Руднянский район Смоленской области; 

Проскуриной М.Г., главному редактору смоленского областного 

государственного унитарного предприятия "Центральная объединенная 

редакция"; 

коллективу Смоленской областной общественной организации 

Общероссийской общественной организации инвалидов "Всероссийское 

ордена Трудового Красного Знамени общество слепых". 

коллективу Смоленской городской общественной организации 

ветеранов (пенсионеров) войны, труда, Вооруженных Сил и 

правоохранительных органов. 

Также заслуженным землякам, внесшим особый вклад в развитие 

экономики и социальной сферы региона, были вручены Благодарственные 

письма сенатора Российской Федерации.  

Совместно с Правительством Смоленской области осуществлял 

подготовку актуальных для региона вопросов к "правительственному часу" в 

рамках заседаний Совета Федерации и "открытому диалогу" с участием 

членов Правительства Российской Федерации, руководителей Министерств и 

ведомств. Ответы на вопросы направлялись в соответствующие органы 

государственной власти Смоленской области. 

В частности, в рамках подготовки "правительственного часа" с участием 

Заместителя Председателя Правительства Российской Федерации А.В. Новака 

по вопросу «Об актуальных вопросах развития топливно-энергетического 

комплекса Российской Федерации» Р.В. Смашневым направлено следующее 

предложение:  
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внести в Постановление Правительства Российской Федерации от 

05.05.2012 № 458 «Об утверждении Правил по обеспечению безопасности и 

антитеррористической защищенности объектов топливно-энергетического 

комплекса» изменения о приведении требований к защищенности 

категорированных объектов ТЭК в части новых угроз, таких как беспилотные 

летательные аппараты в части внесения изменений в Приложение № 1 «Состав 

инженерно-технических средств охраны в зависимости от категории объектов 

топливно-энергетического комплекса» Правил путем добавления в состав 

инженерно-технических средств охраны средства борьбы с БПЛА. 

 

Руководителю Федеральной службы по надзору в сфере защиты прав 

потребителей и благополучия человека А.Ю. Поповой направлен вопрос:  

"На территории Смоленской области отсутствуют гражданские 

аэропорты, пересечение границы Республики Беларусь осуществляется 

железнодорожным и автомобильным транспортом, а также через переходы в 

неустановленных местах. В пунктах перехода границы на территории 

Смоленской области отсутствуют стационарные санитарно-карантинные 

пункты в соответствии с установлением территории Таможенного союза. 

Какова позиция ведомства по данному вопросу?". 

 

За отчетный период сенатор Российской Федерации Р.В. Смашнев 

принял участие в следующих мероприятиях: 

22 сентября 2023 года участие в работе Конференции Всероссийской 

политической партии "ЕДИНАЯ РОССИЯ"; 

3 октября 2023 года сенатор посетил региональный филиал 

Государственного фонда «Защитники Отечества» (г. Смоленск), созданного 

по поручению Президента Российской Федерации Владимира Владимировича 

Путина. Здесь участникам Специальной военной операции и членам их семей 

помогают с назначением мер поддержки и денежных выплат, выдачей 

удостоверений ветеранов боевых действий, решением социально-бытовых 

вопросов и др. Фонд обеспечивает медицинское сопровождение раненых 

бойцов, а также активно ведет работу по патриотическому воспитанию 

молодежи. Сейчас более 1100 человек находятся на патронаже социальных 

координаторов, которые есть в каждом муниципалитете. При таком объеме 

задач у филиала, несомненно, возникает потребность в помощи при решении 

ряда вопросов. В этом контексте отмечалось слаженное содействие со стороны 

Правительства Смоленской области. При поддержке Губернатора Смоленской 

области В.Н. Анохина решаются многие проблемы, что помогает Фонду 

бесперебойно работать, реагируя на запросы и обращения. Но в то же время 

существуют и аспекты, требующие согласованных действий на федеральном 

уровне. Например, необходима унификация подхода для различных групп 

https://vk.com/public221001829
https://vk.com/public221001829
https://vk.com/anohin67
https://vk.com/anohin67
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участников СВО. Во время посещения Фонда сенатор обсудил с 

руководителем филиала Полушкиной Н.И. важность усиления 

межведомственного взаимодействия со всеми участниками процесса. 

Руководитель филиала фонда передала Руслану Владимировичу список 

вопросов для более подробного анализа. Договорились с руководством Фонда 

о дальнейшем взаимодействии и сотрудничестве; 

16 октября 2023 года Р.В. Смашнев принял участие в тематической 

сессии Дискуссионного клуба имени Ивана Ефимовича Клименко (первый 

секретарь Смоленского обкома КПСС (1969 - 1987 гг.), посвященной роли 

традиционных духовно-нравственных ценностей в образовании и 

просветительской деятельности. В выступлении сенатор отметил важную 

роль, которую сыграл для Смоленской области Иван Ефимович Клименко. Не 

являясь уроженцем региона, он умело применил свой опыт и знания в развитии 

Смоленской области. Благодаря умению Ивана Ефимовича системно и 

последовательно отстаивать интересы субъекта на федеральном уровне, и как 

результат -  социально-экономическая ситуация на Смоленщине в корне 

изменилась. Многие предприятия, образовательные учреждения, созданные в 

то время, продолжают успешно работать и сейчас, адаптируясь к новым 

реалиям. Качественный рывок в развитии региона не стал бы возможным без 

консолидации власти и общества, а также веры смолян в Ивана Ефимовича и 

его стремление создать лучшее будущее для региона. Сегодня Дискуссионный 

клуб имеет важное значение, направленное на применение богатого 

исторического опыта в современной практике. Наша задача - обобщить этот 

опыт, переосмыслить его и использовать с учетом вызовов нашего времени. 

Особенно важно это в свете того внимания, которое уделяется сейчас 

Смоленщине при активном содействии нашего Президента Владимира 

Владимировича Путина; 

27 октября 2023 года парламентарий посетил ОГБОУИ (областное 

государственное бюджетное общеобразовательное учреждение с интернатом) 

«Смоленский фельдмаршала Кутузова кадетский корпус» в рамках недели 

документального кино о событиях и героях спецоперации, которая проходила 

в учебных заведениях Смоленщины. Р.В. Смашнев отметил, что глава рабочей 

группы по вопросам СВО Андрей Турчак предложил провести для молодежи 

недели документального кино о событиях и героях спецоперации. Эта 

инициатива была воплощена в жизнь. Один из фильмов посмотрели с коллегой 

Артемом Малащенковым и курсантами Смоленского фельдмаршала Кутузова 

кадетского корпуса. Неделя кино о героях СВО прошла почти во всех школах 

региона. Данное мероприятие прошло при поддержке Губернатора 

Смоленской области Василия Анохина, Правительства Смоленской области и 

Российского общества «Знание»"; 

30 октября 2023 года Руслан Владимирович провел встречу с 

митрополитом Смоленским и Дорогобужским Исидором. Обсудили 

возможность масштабирования и популяризации общественных проектов 

https://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%A1%D0%BC%D0%BE%D0%BB%D0%B5%D0%BD%D1%81%D0%BA%D0%B0%D1%8F_%D0%BE%D0%B1%D0%BB%D0%B0%D1%81%D1%82%D1%8C
https://vk.com/malashchenkov
https://vk.com/anohin67
https://vk.com/smolensk
https://vk.com/znanierussia
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Смоленской епархии. Смоленская епархия проводит огромную работу в сфере 

сохранения и укрепления традиционных духовно-нравственных ценностей, 

гражданско-патриотического воспитания молодежи, оказания помощи 

нуждающимся, а также поддержки участников специальной военной операции 

и их семей. Были намечены конкретные шаги и задачи для дальнейшей 

работы; 

2 ноября 2023 года принял участие в Дне национальных культур в 

Смоленском институте искусств - фестивале, посвященном единству и 

согласию народов России. Традиционно на этой площадке представители 

различных диаспор подводят итоги работы за год. Реализация проектов по 

укреплению межнациональных отношений - важная часть работы 

Губернатора, сенаторов и депутатов от Смоленской области, органов 

государственной власти региона; 

10 ноября 2023 года сенатор Р.В. Смашнев провел личную встречу с 

гражданами в Общественной приёмной партии «Единая Россия» в Смоленске. 

На прием приходят не только с личными вопросами, но и с проблемами, 

которые касаются многих жителей Смоленской области. Например, Татьяна 

Сергеевна обратилась с вопросом плохого уличного освещения микрорайона 

в деревне Алтуховка. Данный вопрос касается безопасности жителей нашего 

региона, поэтому совместно с главами муниципалитетов подключились к 

решению данной проблемы;  

13 ноября 2023 года в Москве встретился с Председателем 

Мосгордумы Алексеем Шапошниковым. Обсудили реализацию 

патриотической программы «Памяти Московского народного ополчения» и 

дальнейшие планы, в том числе – ремонт памятников и обустройство мест, 

связанных с народным ополчением 1941 года, которые находятся 

в Смоленской области. Восстановление и благоустройство памятных мест 

о защитниках Отечества важно и для Москвы, и для Смоленска. Это огромная 

часть нашего общего исторического и культурного наследия. Руслан Смашнев 

уверен, что сотрудничество будет эффективным. Планируется привлечь к 

работе и белорусских коллег. Сенатор отметил, что "у нас общее прошлое и 

общее будущее, поэтому будем работать все вместе во имя сохранения памяти 

и исторической правды"; 

29 ноября 2023 года как куратор проекта «Новая школа» парламентарий 

ознакомился с ходом капитального ремонта крыши в Новосельской средней 

школе Вяземского района. Вместе с родителями школьников, 

преподавателями обсудили с подрядчиками и руководством района текущие 

работы, перспективу их завершения. Сейчас в школе учатся 102 ребенка, 

учреждение имеет полностью сформированный дружный коллектив, качество 

образования позволяет выпускникам набирать наивысшие баллы по ЕГЭ. 

Ремонт ведется оперативно, с соблюдением всех технологических процессов, 

несмотря на непростые погодные условия. С учетом мнения родителей и 

https://vk.com/erpomogaet67
https://vk.com/av.shaposhnikov77
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педагогов в следующем году в школе будет открыт один из центров «Точка 

роста». Планируется отремонтировать кабинеты физики, химии, биологии и 

информатики, будет закуплено необходимое оборудование; 

30 ноября 2023 года принял участие в работе III областного форума 

«Смоленский диалог», в рамках которого прошла международная 

научно-практическая конференция «Укрепление традиционных 

российских духовно-нравственных ценностей и обеспечение прав 

человека в условиях современных вызовов». Участниками Форума было 

проведено теоретическое исследование вопросов исторического опыта 

сохранения традиционных российских духовно-нравственных ценностей 

и формирования системы государственных гарантий обеспечения прав 

человека в Российской Федерации; 

1 декабря 2023 года принял участие в XXXII 

Конференции Смоленского регионального отделения партии «Единая 

Россия»; 

4 декабря 2023 года сенатор принял участие в декаде приёмов граждан 

Всероссийской политической партии «Единая Россия». На контроль взял 

обращение от смолянки Лилии Сергеевны: проблема с функционированием 

центрального отопления, аварийные деревья, расчистка от снега - вопросы, 

которые беспокоят жителей улицы Городок Коминтерна; 

5 декабря 2023 года в рамках партийного проекта «Новая школа» 

совместно с главой города Смоленска принял участие в мероприятии в школе 

№ 33 г. Смоленска - «Парты Героев» - в память о Дмитрии Беляеве. Дмитрий 

Беляев - Герой России. Это звание он получил посмертно. В сентябре 2022 года 

ценой собственной жизни спас своих боевых товарищей. Рассказали ребятам 

о подвигах Дмитрия. На мероприятие были приглашены родители Героя 

России;  

15 декабря 2023 года сенатор посетил МБОУ Прудковская школа 

Починковского района в рамках реализации проекта «Новая школа». 

Учреждение при поддержке Правительства Смоленской области вошло в 

федеральные программы по модернизации школьных систем образования. В 

школе провели капремонт фасада, помещений второго этажа и рекреации 

первого этажа здания, обновили мебель и оборудование. Всё сделано для 

комфорта и безопасности детей. Вместо частичного ремонта проблемных 

мест, комплексно преобразили школу. Обновление школы будет продолжено. 

В планах на 2024 год - «Точка роста» и ремонт помещений первого этажа; 

17 декабря 2023 года принял участие в работе съезда Всероссийской 

партии "ЕДИНАЯ РОССИЯ", который прошел в г. Москве; 

https://vk.com/ersmolensk
https://vk.com/ersmolensk
https://vk.com/wall306190505_2991
https://vk.com/smolensk
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20 декабря 2023 года в Центре народного творчества города Смоленска 

совместно с детьми записали новогоднее поздравление; 

Принял участие во Всероссийской акции "Ёлка желаний". Сенатор 

исполнил желание шестилетней Ани из г. Вязьмы Смоленской области. Руслан 

Владимирович посетил семью, пообщался с родителями Ани. В семье трое 

детей, каждому ребенку был вручен подарок. 

 

Информационная деятельность и медийная активность 

В отчетном периоде на официальном сайте Совета Федерации в 

информационно-телекоммуникационной сети "Интернет" было размещено 8 

публикаций, содержащих информацию о деятельности сенатора; 

на сайте сетевого издания "Сенат-информ" в информационно-

телекоммуникационной сети "Интернет была размещена 1 публикация, 

содержащая информацию о деятельности сенатора. 

Информация о работе парламентария публикуется в региональных 

средствах массовой информации, включая и электронные СМИ. 

Также в постоянном режиме сенатором с 25 сентября 2023 года ведется 

Телеграм-канал "Сенатор РФ Руслан Смашнев" (https://t.me/russmash67)  (за 

отчетный период на страницу сенатора подписалось 529 человек, размещено 

197 публикаций) и аккаунт в социальной сети "ВКонтакте" (3039 

подписчиков) (https://vk.com/russmash67). 
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